

Estudiantes de medicina de Chile:

## Piden duelo nacional por muerte de interno de medicina de U. de Valparaíso

A través de un comunicado emitido el pasado miércoles 04 de septiembre, la Asociación de Estudiantes de Medicina de Chile pide declarar duelo nacional por una semana tras la muerte de **Pablo Leiva Inzunza**, interno de medicina de 7º año de la Universidad de Valparaíso, sede San Felipe, quien tomó la drástica decisión de poner fin a su vida.

El comunicado comienza señalando el profundo pesar y consternación que causó este hecho en la Asociación de Estudiantes de Medicina de Chile (ASEMECH),

donde reconoce que este hecho los obliga, «*como comunidad académica y estudiantil, a reflexionar y tomar conciencia sobre el impacto que la presión y las exigencias académicas pueden tener en la salud mental y el bienestar de los estudiantes.*».

Agrega más adelante que «*La pérdida de nuestro compañero es un doloroso recordatorio de que, como sociedad, debemos poner la salud mental en el centro de nuestras preocupaciones y acciones. No podemos permitir que la búsqueda de la excelencia aca-*

*démica se convierta en un factor de riesgo para la vida de nuestros estudiantes. Es lamentable que entremos a esta carrera con el sueño de salvar vidas y que vivamos con el miedo de perder la vida de algún compañero por la sobrecarga a la que estamos sometidos.*

«*Esta no es la primera vez que hacemos un llamado de atención por la problemática de salud mental existente en las escuelas de medicina de nuestro país, lamentablemente es una situación que llevábamos meses advirtiendo en distintas*

*instancias -sin ser totalmente escuchados-, debido a esto como asociación exigimos la implementación inmediata de medidas concretas y efectivas para proteger la salud mental de nuestros compañeros y compañeras. No toleraremos más situaciones de maltrato, abuso o violencia en las prácticas clínicas. Es fundamental crear un entorno seguro y respetuoso, donde la formación médica no comprometa la dignidad ni el bienestar de los estudiantes.*

«*Dado lo anterior, hacemos un llamado a*

*realizar una semana de Duelo Nacional en las casas de estudio de medicina, para que tanto estudiantes de pregrado como internos e internas puedan congregarse con sus representantes y acordar medidas e instancias de acción institucional. Buscamos con ello fomentar el diálogo constructivo entre los distintos actores, tanto públicos como privados, para colaborar y atacar estas situaciones de la raíz. Esperamos contar con la colaboración de todas las universidades para que juntos podamos*



Pablo Leiva Inzunza (QEPD), estudiante de medicina.

*prevenir futuras tragedias y construir un entorno académico más seguro, humano y solidario. Con respeto y esperanza de cambio real, ASEMECH - Asociación de Estudiantes de Medicina de Chile.*

Firma el comunicado Nicolás Felipe Abásolo Rivas, presidente.